

Droits de l'homme



La section des droits de l'homme du BINUH a publié le 30 juillet son rapport sur la situation des droits de l'homme dans le pays pour le deuxième trimestre 2024 (avril à juin). Au moins 1,379 personnes ont été victimes de meurtres et de blessures, et au moins 428 personnes enlevées. Par ailleurs, le rapport note une augmentation des violences sexuelles et basées sur le genre, notamment dans les zones contrôlées par les gangs.

[En savoir plus : Lire le rapport sur X](#)

Le 12 juillet, la section des droits de l'homme du BINUH a aussi appuyé l'organisation d'un atelier de consultation de la société civile sur le rapport intermédiaire de l'Etat haïtien pour l'Examen Périodique Universel (EPU).



[En savoir plus : Lire l'article sur X](#)

Police



Lancement d'un programme de soutien à la Police nationale haïtienne le 19 juillet : une indemnité de prise de fonction sera attribuée à 786 policiers, dont 112 femmes. La majorité de ces policiers a été récemment incorporée dans les unités spécialisées qui auront la charge de la lutte contre les gangs armés. Ce programme est géré et mis en œuvre par le Programme des Nations Unies pour le développement et l'Office des Nations Unies contre la Drogue et le Crime, en collaboration avec le BINUH.

[En savoir plus : Sur X](#)

Dans le cadre du programme Global Spotlight « Eliminer les Violences faites aux Femmes et aux Filles », mis en œuvre par ONU Femmes, le PNUD, l'UNICEF et UNFPA, avec le soutien du BINUH, ONU Femmes en Haïti a procédé le 25 juillet à la remise de lots de matériels à la Police nationale haïtienne, lui permettant de renforcer ses capacités opérationnelles en vue de préserver le bien-être et la sécurité des victimes et des survivantes des violences basées sur le genre.



[En savoir plus : Sur X](#)

Conseil de sécurité



Lors de sa présentation au Conseil de sécurité des Nations Unies, le 3 juillet, la Représentante spéciale du Secrétaire général en Haïti et Cheffe du BINUH, Maria Isabel Salvador, a noté des changements majeurs dans le pays et des progrès vers la restauration des institutions démocratiques. Les violences et les graves abus continuent, notamment contre les enfants : une défense cohérente dans la relation entre la Mission d'appui à la sécurité et l'ONU en Haïti sera primordiale. Ce nouvel élan pour Haïti, à mesure que nous avançons, est également une opportunité de revigorer le BINUH et de repositionner son rôle, a souligné Madame Salvador.

[En savoir plus: Lire son allocution](#)

[Lire le Rapport du Secrétaire général sur la situation en Haïti Sur X](#)

Assassinat du Président Jovenel Moïse



Trois ans après l'assassinat du Président Jovenel Moïse, le 7 juillet 2021, la Représentante spéciale du Secrétaire général en Haïti et Cheffe du BINUH, Maria Isabel Salvador, a réitéré l'appel à traduire en justice les responsables de ce crime odieux.

[En savoir plus: Sur X](#)

Femmes



Lors de l'inauguration le 31 juillet du siège social de l'Alliance des Organisations de la Société Civile pour la Paix et l'Autonomisation des Femmes, avec l'appui d'ONU Femmes et du Fonds des Nations Unies pour la consolidation de la paix, la Représentante spéciale du Secrétaire général en Haïti, Maria Isabel Salvador, a souligné "le rôle clé que jouent les femmes dans la construction de la paix et la stabilité, et l'impératif de leur participation à la transition politique dans le pays.

[En savoir plus: Sur X](#)

Justice



Lors de l'inauguration le 31 juillet du siège social de l'Alliance des Organisations de la Société Civile pour la Paix et l'Autonomisation des Femmes, avec l'appui d'ONU Femmes et du Fonds des Nations Unies pour la consolidation de la paix, la Représentante spéciale du Secrétaire général en Haïti, Maria Isabel Salvador, a souligné "le rôle clé que jouent les femmes dans la construction de la paix et la stabilité, et l'impératif de leur participation à la transition politique dans le pays.

[En savoir plus: Sur X](#)